

**10.18(日) ワイワイフェスタ** 主催:連合自治会

エコタウンクラブも参加しま〜す!

10:00-15:00 於:中央公園

★ **自然エネルギー利用展示** ★

おひさまの熱でお湯をわかそう

その熱さにビックリ!

ドイツから来たソーラークッカー、飯盒でご飯も炊けますよ



★ **「生ごみは資源！」展示** ★ CO2発生を減らせます!

あなたに合った方法で生ごみを有効活用しましょう!

①「EMボカシ」等で生ごみを堆肥化 (1.5kg入り1袋を100円で頒布)

A)バケツ利用 B)コンポスト利用 C)穴埋め法 など紹介

※ボカシの他 EM 発酵肥料・EM 活性液も実費にて販売します

②「シマミミズ」で生ごみを堆肥化 (希望者にミミズをお分けします!)

A) ミミズ液肥を実費販売

B) 簡単な飼育方法を丁寧に説明(説明資料を提供)



③ベランダでもできる、腐葉土を使った臭いのしない堆肥づくりも紹介!

★ **「ワケトン分別クイズ」** ★ ★ **「竹カエル」作り** ★

分別すれば「ゴミ」が「資源」に!

あなたもクイズに参加して

ワケトン仲間になろう。



竹の節を使って、オリジナル

エコ工作を楽しみ

ましょう。



予  
告

**交流プラザエコ農園 秋野菜の収穫祭  
11/28(土)開催**

ただ今キャベツ・小松菜・水  
菜等の苗を交流プラザ農園  
で販売中です! 3鉢100円。

**エコタウン日誌** (その他のエコタウン活動)

7/3 水木小3年生環境体験学習(於:鶴越森林公園)支援

7/4 夏野菜の収穫祭開催 8/31 秋野菜の種まき

9/8 エコタウン意見・情報交換会(於:勤労会館)参加

9/9 ひよどり台っ子応援団運営委員会参加



ひよどり台

**エコタウンだより**

第49号 発行 ひよどり台エコタウンクラブ(ひよどり台ふれあいのまちづくり協議会環境対策部会)  
2015.9.27 神戸市北区ひよどり台3-4 ひよどり台交流プラザ 内 電話&FAX: 743-0052

「燃えないごみ」は  
回収された後どうなるの?

**エコバスツアー  
参加者募集**

◆ **神戸市布施畑環境センター**



「燃えないごみ」は破砕施設で小さく砕いた後、回収できる金属くずはリサイクルし、その他は埋め立て、または焼却しています。

平成23年からプラスチック類が別回収になり、また現在では小型家電リサイクル実験も開始され、「燃えないごみ」として回収されるものは少なくなりました。破砕施設とは?今の埋立地の状況は?見学に行ってみましょう。

◆ **兵庫県立フラワーセンター(加西市)**

秋、紅葉の季節です。菊も花盛り、開催中の「菊花展」を見に行きませんか?

※ その他道の駅にも立ち寄る予定です。



実施日時: 11月16日(月)  
集合時間: 8時50分 出発: 9時00分  
集合場所: 郵便局前  
参加費用: 4,000円(保険料・昼食代含む)  
解散時間: 17時00分ごろ  
申込受付: 10月7日(水)以降の水・木・金曜日

※交流プラザとふれあいセンターにおく案内をごらんの上、代金を添えて  
交流プラザ受付までお申込み下さい。(先着45名受付)

※昼食は「加西フラワーセンター」内レストラン。

主催:ひよどり台エコタウンクラブ

協賛:ひよどり台クラブ



# ひよどり台夏のエコトピックス

★ 今年も目に涼しい「緑のカーテン」が地域福祉センターと交流プラザに

交流プラザのエコ農園には保育所や児童館の子供たちが訪れ、ゴーヤの収穫や、ゴーヤジュースを楽しみました。



アサガオ

地域福祉センター



ゴーヤ

今年も神戸市から全市的に「緑のカーテン」設置の呼びかけがあり、市内のあちこちで育成されている様子を見かけました。

ひよどり台でも多くの住宅で取り組まれ、省エネ効果もあがったようです。夏バテ防止も兼ねる一石二鳥のゴーヤのやアサガオのカーテン、ぜひ来年も挑戦しましょう。



7/30



好評！ゴーヤジュースの作り方  
ゴーヤ(1/2本)+牛乳(200cc)+バナナ(2本)  
刻んでミキサーにかけるだけ。  
不思議と苦くない！健康にいい！



8/7



★ 工作教室は大盛況 竹ぽっくり・水鉄砲などを作って遊びました 8/18



竹ぽっくりの竹伐り



水鉄砲の布巻き



できたよ～！



竹カエル作りに奮闘中

★ エコタウンクラブもひよどり台夏祭りに参加 8/15

祭りのごみも分別しよう！ ⇒  
会場3か所のステーションで「燃えるごみ」「缶・ビン・ペット」「ペットボトルのふた」に分別をお願いしました。ゴミの散乱も少なく、ひよどり台のマナーは◎！



～作って遊んでみて～ 感想を聞いてみました

竹ぽっくり:竹を切るのがたいへんだった(幼児～小3)

ポッキリをはいて歩いたのが楽しかった(幼～小1)

水鉄砲: 布を巻いたり、ヒモを結ぶところが大変だった(小1～小6)

水が遠くまで飛んで楽しかった(幼～小6)

竹カエル:カエルを積んでくっつけるところがたいへんだった(小1～小3)

竹ぶんぶんゴマ:楽しかった(小1～小4)

※いろいろ作れてとても楽しかった ※意外と竹水鉄砲を作るのは難しいと思った

※また来年も来たいと思った ※昔遊びができてよかった(幼児母)

★ アサガオの種 収穫大作戦 2015



涼しげな窓辺になりました

3月号のエコタウンだよりで、昨年小学生が収穫したアサガオの種をお分けします、とお知らせしたところ、多くの方に持ち帰っていただき、緑のカーテンがあちこちで育ちました。9月に入って、続々と種が交流プラザに届いています。また来年この輪がさらに広がることを願います。

< 9才～80代の参加者の皆さんの感想は? >

- ・水やりや雑草引きをしているうちに花が沢山咲いた。来年も育てたい。
- ・ゴーヤ・キュウリと混植して健康野菜づくりを！家計にもプラス。
- ・ピンク、紫、水色とたくさん咲いて、夏中楽しませてもらいました。